



ペーパーレスのためにタブレットを導入し、執行部と議論を重ね一緒にデジタル化を推進していることに感銘を受けた。
今野 三喜男

明和町はベットタウンの要素を有し、国の交付金を活用したケーブルTVの番組制作や議会のペーパーレス部に総務課長など町の管理職が同席し、問題点の把握や予算調整を行うなど、議会や住民に対する行政の前向きな姿勢に視察の意義を感じました。
管原 研治

ペーパーレスのために、タブレットを導入するとともに、4000世帯が契約している行政チャンネルを活用した一般質問の録画を配信する取り組みは、当町でも推進するべきだと感じた。
高橋 茂美

議会活性化の取り組みとして、昨年6月からペーパーレス部会を設置。タブレットに対する議会からの問題点や予算関係など執行部と共有して調整を図りながら進めているとの事。議会各委員会や本会議の案内通知を5月からはLogoチャットで添付ファイルとして送信しているなど、行政側も先駆的な取り組みに協力していることを強く感じました。
吉田 修

明和町議会では、議会改革の中でペーパーレスのためにタブレット導入や会議連絡には、ラインやLogoチャット、グーグルカレンダーなどを利用しICT化が進んでいると感じました。また、ケーブルテレビでの議会本会議や一般質問の放映も行っていることは町民サービスに貢献していると感じました。
五十嵐 敏夫

明和町議会では、ペーパーレスや会議の連絡の為、タブレットが導入されている。また、町自体が有線テレビ放送を実施し、その中には議会の一般質問の放映も行っていることから、町民への議会の動向が逐一放映され住民サービスが素晴らしいと感じた。
高橋 きく子

議会がペーパーレスの導入時に特別委員会を立ち上げ議会と執行部側が随時情報を共有していること、また情報発信にはケーブルテレビにて町民に情報を発信していることから、この取り組みは大いに参考にすべきである。
渡部 英幸

現代社会においてICT化が急激に普及しているなか、各市町村議会の取り組み方が課題となっている中での今回の研修は非常に参考になった。明和町の議会もYouTubeやケーブルテレビ、またタブレットの導入など積極的に取り組まれたことに素晴らしさを感じた。行政が協力的に参加していることも円滑な議会活動につながると改めて感じた。
高橋 浩之



▲明和町役場前において

問 町の各施設にもインターネット環境の整備を

答 必要な整備はしっかり進めて行きたい

問 情報の通信技術は様々な形で我々の生活に欠かせないものになっている。役場庁舎内や施設にもWi-Fi環境を導入する必要があるのではないか。

答 庁舎内のインターネット環境はセキュリティクラウドを介しており、外部からの接続はできないようにしている。

無線LANシステム導入には町民のニーズや他の自治体の状況を調査し、検討していく。



たかはしひろゆき 高橋 浩之 議員

問 近年、大規模自然災害が発生していることから、各地区の避難所等にも無線LAN等の環境整備をすべきではないか。

答 避難所等への広域的な無線LANの環境整備は、維持管理のコストも発生するので十分な協議が必要と考える。

防災庁の避難所生活環境改善など、国の方針を見極め、対応していきたい。

問 本町にも外国人の旅行客の来町も増えてきているように感じられる。更なる誘客を図るため、町の情報を適切に受発信できる



環境を推進していくべきではないか。

答 各観光施設や店舗などは、管理者の努力により無線LAN等が設置されている。

町も公式LINEなどで情報発信に努めている。

問 令和3年度に示された七ヶ宿町第6次長期計画の過疎地域持続的発展計画の中に、「各施設にインフラ整備を進める必要がある」と明記されていることから、早急に進めるべきではないか。

答 国から、補正予算等での避難所対策や公共施設へのWi-Fi設置に関する予算が確保される情報もある中で、積極的に考えていきたい。

問 Wi-Fiの整備などで若者に優しい環境を作れば、町のPRも充実するのではないか。

答 観光施設には無線LANの環境は構築して

ると考える。これからも必要な部分には必要な整備をしっかりしていきたい。

【自己チェック】

現代社会において情報の取り入れは各個人が管理するスマホなどで簡単に行う事が出来ることから、早急に各施設に環境を取り入れて頂きたい。質問を行ったが、明確な時期までの答弁はなかった。

これからも次世代の方のために事業推進を求めて行きたい。

また現在はネット環境を受け取るだけではなく、自分がある環境をライブ配信しているユーザーやインフルエンサーの方が、自由に全世界にPRしてくれている事例も多数あることから、改めて七ヶ宿の魅力ある自然をリアルタイムで発信できる環境整備は必要な事業であると感じている。